
①市予算案への市民と子どもを守る立場から反対討論②道路工事で騒音・振動現象③コラム『気流』

2017 年度予算額は 202 億 8,000 万円、前
年度比較で７億 7,500 万円の減です。予算編
成の基本的な考え方として、｢既存事業の徹底

した歳出構造改革を求める、として全体５％の

縮減、個別の事業の中では補助金の見直しを

実施」がされています。

（１）まず削減ありきの全体５％

の縮減と補助金の見直し
一律５％カットの弊害は言うまでもありませ

ん。事業や予算の必要性や重要性という観点

2017年度 裾野市一般会計
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が全く考慮されていません。各小学校・中学校

の管理費も見事に一律５％削減。ムダは省か

なくてはいけませんが、教育現場の声よりも、予

算作成の内部の論理で進めることは問題で

す。昨年５月に｢補助金に関するガイドライン｣

策定、それに基づき 150 の補助金の評価がさ
れ、自治振興費の中の、地区運営費交付金(５

地区)153 万円の減。一般廃棄物の分別収集
奨励交付金の廃止(2016 年度実績、 603 万
320 円)。廃止の代わりに区運営費交付金に上
乗せ組み入れとして 136 万 6,000 円を増額し
ましたが、各区にとっては減です。補助金の見

直しも、地方自治の観点が抜けています。削減

だけでなく、もっと有効に使う手立てを市民と一

緒に考えることも必要では有りませんか。

（２）立地適正化計画策定事業と

駅西区画整理事業
立地適正化計画策定事業が 2017 年度・

2018 年度で策定されます。人口減少を見据え
た持続可能な集約・連携の都市づくりを推進す

るため、都市全体を見渡しながら居住や医療、

福祉、商業などの施設・機能の誘導を図るため

の計画を策定するというもの（裾野市・事業の

概要より）。今、検討している自治体では、周辺

部分のサービス低下や切り捨て、中心部での

再開発やムダになりかねない公共事業の危惧

などがうまれていると言われています。
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駅西区画整理事業も、同じではないでしょう

か。毎年平均６億 5,000 万円の莫大な予算を
使いながら、これから 15 年間事業を進めた結
果は、ＪＲと一体のまちの作りではなく、商店も

後継者がいなく減少、住んでいる人も減の「ま

ちつぶし」ではないでしょうか。そこで､立地適

正化計画が必要とするならば､完成まで、 240
億円とも推計される駅西区画整理事業はどう考

えても税金の使い方がおかしい。

（３）指定管理者制度と「『切り

下げ競争』のトップランナー方式」
地方交付税制度の交付税額を算定する時

は標準的な経費水準をもとに算定すべきです

が、｢トップランナー方式」は少ない経費で同程

度の事業をおこなっている自治体＝｢トップラン

ナー｣の経費水準で算定するもので、これまで

自治体が行っていた事業を、民間委託や指定

管理者制度を導入することを前提にして経費を

割り出し、数年かけて単価を引き下げるもの。

｢行革｣推進と、それによる地方交付税総額の

削減が狙いです。

政府の｢トップランナー方式｣拡大の議論の

過程で、検討対象とされていた図書館、博物館

管理、公民館管理、児童館等管理の４業務へ

の指定管理者制度導入について｢地方団体等

の意見を踏まえ、トップランナー方式の導入を

見送ることとする｣との意向が示されました。

理由は、地方団体においては、以下の観点

から『指定管理者制度を導入しない』との意見

が多い。★教育機関、調査研究機関としての

重要性に鑑み、司書、学芸員等を地方団体の

職員として､配置することがてきせつである。（図

書館・博物館）・子育て支援機関として重要な

役割を有しており、保育所、学校その他の機関

との連携が重要である。（児童館等）専門性の

高い職員を長期的に育成・確保する必要があ

る。★文部科学省および厚生労働省や日本図

書館協会等において、業務の専門性、地域の

ニーズへの対応、持続的・継続的運営の観点

から､各施設の機能が十分に果たせなくなるこ

とが懸念されるとの意見がある。★実態として指

定管理者制度の導入が進んでいない。★社会

教育法等の一部改正法（ 2008 年）の国会審議
において｢社会教育施設における人材確保お

よびそのあり方について､指定管理者制度の導

入による弊害についても十分配慮し、検討する

こと」等の付帯決議があります(総務省)。

このような中で、公立御宿台保育園や北児

童館への強引な指定管理者制度導入への反

省もないまま進めていることは認められません。

以上大きく３点から、市民生活を守る、こども

をまもる立場からの反対討論といたします

1 － 4 号線(農免道路)の原地域約 200 ｍの
改修工事が完了しました。交通量の多い道路

で、振動などがひどく改修工事が長く要望され

ていました。今年度は、原地域の工事が行われ

ました。

工事後、近隣の住民のみなさんにお話を伺

農免道路・深良地区原地先

の改修工事で『振動・騒音』

が低減・解消されました



ったところ、改修工事が終わって振動を感じな

くなった、音が静かになった、などの声をいただ

きました。改修工事が大変有効であったことを

確認させていただきました。

南堀地域、上須地域でも振動に悩まされて

いる声をたくさんいただいています。市当局も

できるだけ早期の完了を県と検討していくとの

ことですが、沿線住民のみなさんの暮らしの安

心を確保するため、これからも要望し、情報を

提供していきます。 (岩井良枝)

ゴミを市指定袋に入れて出す方式を裾野市

が進めるにあたって、市民のみなさんに協力を

して貰うために自治会に「ゴミ分別収集奨励金」

を支給することにした。始めた頃に比べて奨励

金の支給額が減少されてきているが、それでも

自治会運営費の貴重な財源で区としては当て

にしている。

『これでいいのか！』

ゴミ分別収集奨励金カット

その奨励金が翌年度(2017 年度)５割以上削
減されることになった。深良の町震１区では

2016年度 73,040円支給されていたが 2017年
度は 34,000 円となる。減額は 39,040 円で５割
以上の削減となる。高村市政で自治会の貴重

な収入が減額されるのは納得いかない。

（良）

深良コミセンリニューアル工事を平成 29年 6
月～平成３０年３月中旬まで（予定）実施。深良

支所移転先は、石脇の福祉保健会館１階に移

るとの回覧が深良地区に出されました。

深良コミセンは建築後老朽化が進み外壁も汚く

施設も使い勝手が悪いところもありリニューアル

工事をすることは歓迎するところです。ところが

工事期間中は支所機能、地区住民にの方々が

必要とする住民票等証明は実施しないので、

富岡支所・市役所市民課・コンビニで交付を受

けて欲しいとのことです。深良地区住民にとっ

ては不便なことで、市役所本庁と福祉保健会

館をオンライで結び住民票等を扱えるようにす

深良コミセンリニューアル工事

で住民票や印鑑登録証明など

取れなくなります。地域住民

の生活に支障は出ないのか



ればよいことです。その位の経費は捻出できな

いことではないと思います。住民サービスを低

下させない賢い行政姿勢が求められます。

深良支所での住民票等の証明取扱い件数

は平成 27 年度 2,102 件、平成 26 年度 2,200
件です。コンビニでの住民票等証明の交付を

受けるのには「マイナンバーカード又は住民基

本台帳カード」が必要です。 （良）

◎富士市市議会では否決しています。裾野市

議会も市に対し『もの言う市議会』でありたいも

のです。(下記東京新聞記事)

（東京新聞 2017年 3月 23日付から）

★今号から「聖」氏によるコラム『気流』」

を連載します。ご愛読よろしくお願いい

たします。

気流(1) おまかせ

おまかせと言えば真っ先に浮

かぶのがおまかせ料理。シェフ

や板長にまかせて料理を作って

もらう。おいしければよし。そうで

なかったら料理人の腕が低かっ

たことで、客と料理人の信頼が

崩れて、次はない。

さて市民と市役所の関係はど

うだろう。身近な例で言えば、市

立御宿台保育園・北児童館への

指定管理者導入問題。地元、関

係者、市民の「民営化について

の合意形成」がないままに強引

にスケジュールありきで進められ

ていること。なぜ民営化なのか、

市立ではなぜいけないのか、そ

の理由が伝わってこない。進む

民営化の中に、どうもおまかせの

精神があるように思えてならな

い。業者おまかせが進んだ時、

氏は、市職員はどこへ行くのか。

指定管理者を指導できるスペシ

ャリストが育つのか心配でならな

い。(聖)


